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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

EUROPEE 2024:
ANTONIO TAJANI IL SECONDO PIÙ VOTATO
DAGLI ELETTORI MARINESI

verno di Palazzo Colonna.

La scomparsa di Silvio Berlu-

sconi, purtroppo avvenuta or-

mai un anno fa, avrebbe dovuto 

sancire a detta di molti la fine del 

suo partito. Questo non è affatto 

avvenuto, anzi! Molti cittadini si 

stanno nuovamente avvicinando 

a Forza Italia apprezzandone la 

linea politica moderata e prag-

matica, di cui il partito si fa porta-

voce ad ogni livello istituzionale, 

consentendo di prevedere buoni 

margini di miglioramento in termi-

ni di consenso nel futuro. 

L’analisi politica non può tuttavia 

distogliere l’attenzione comune 

dal dato sull’astensione, ormai 

dilagante, anche in occasione 

di queste elezioni europee. L’af-

fluenza al 43,43% sul territorio 

marinese conferma la diffusa vo-

lontà dell’elettorato, purtroppo 

accertata anche dopo le tornate 

arino, fra i Comu-

ni dell’area me-

tropolitana sopra 

ai quindicimila 

abitanti, è il territorio dove Forza 

Italia ha registrato la percentuale 

più alta di voti ottenuta alle ele-

zioni europee attestandosi quasi 

al 9%. 

Ringrazio tutti i cittadini che han-

no espresso la loro preferenza per 

Antonio Tajani, risultato essere il 

secondo più votato dagli eletto-

ri marinesi. Quest’ultimo dato dà 

concretezza al lavoro di organiz-

zazione e radicamento del parti-

to sul territorio che va ben oltre il 

mero voto di opinione, variabile a 

seconda del vento che spira. Gli 

elettori di Forza Italia a Marino 

hanno dunque fiducia e credono 

nel lavoro degli amministratori e 

dei dirigenti forzisti che stanno 

contribuendo anche al buon go-

M
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il Primo Cittadino

amministrative e regionali, di non 

volersi recare alle urne rinuncian-

do al proprio diritto/dovere civico 

che è alla base di ogni democra-

zia. 

Il partito del “Non vado a vota-

re tanto non serve a nulla” con-

tinua ad essere il più gettonato, 

nonostante stiamo vivendo uno 

dei momenti socioeconomici più 

complessi della storia moder-

na con conflitti armati in Europa 

orientale ed in Medioriente. 

Una larga parte di cittadini sem-

brerebbe però ancora non accor-

gersene venendo meno al proprio 

diritto di voto e negandosi quin-

di arbitrariamente la possibilità 

di provare ad incidere sul futuro. 

Questo preoccupante trend getta 

grigie ombre sull’avvenire. La ne-

cessità di invertire la rotta è ormai 

non più rinviabile.

L’astensionismo dilagante è la 

sconfitta di tutte le forze politi-

che in campo, anche di coloro 

che hanno raggiunto ottimi risul-

tati. Tutti debbono interrogarsi su 

quali azioni intraprendere per su-

perare questo problema. La poli-

tica deve infatti ritrovare, quanto 

prima, la propria capacità di fare 

presa sulla cittadinanza!
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Europee 2024

ELEZIONI EUROPEE

dati delle ultime ele-
zioni Europee hanno 
confermato il netto 
predominio di Fratel-

li d’Italia, e come logico attendersi 
il trend positivo della formazione 
di Giorgia Meloni ha investito an-
che Marino, con il 30% dei con-
sensi. 

Qui, l’aspetto che emerge mag-
giormente è quello di un cen-
trodestra ancora fortemente ra-
dicato, dove anche i partiti che 
governano la città, Forza Italia 
e Lega, hanno dato prova di un 
lavoro compatto, frutto evidente-
mente di quanto l’Amministrazio-
ne comunale, guidata dal Sindaco 
Stefano Cecchi, ha saputo impri-
mere in questi due anni e mezzo. 

Anche dai vertici del partito az-
zurro è emersa una chiara sinte-
si di quanto uscito dalle urne, e 
a farne un’attenta analisi è stato 
il deputato forzista e segretario 
provinciale del movimento azzur-
ro Alessandro Battilocchio, che 
ha dichiarato: “Il 10% alle Euro-
pee per Forza Italia sembrava una 
chimera un anno fa: oggi è una 
realtà, costruita con un lavoro di 
squadra meticoloso e tenace al 
fianco del nostro segretario Anto-
nio Tajani. Anche nei Comuni del-
la Provincia di Roma, il Partito ha 
avuto buone performances con 
dati in molti casi vicini o superiori 

I
di Anna Paola Polli

Battilocchio (FI): “Marino brilla nell’area metropolitana per voti a Forza Italia”
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alle due cifre: da Marino a Fiumici-
no, da Civitavecchia a Velletri solo 
per fare alcuni esempi. Menzione 

speciale per Tolfa che con il 24,5 
per cento è uno dei Comuni più 
azzurri della Regione. Siamo elet-
toralmente, anche in Provincia, la 
seconda forza della coalizione e, 
attraverso i nostri rappresentanti 
in Regione, nei Comuni e nelle Isti-
tuzioni, siamo pronti a proseguire 
l’impegno con ancora maggiore 
determinazione, su tutto il territo-
rio. Un ringraziamento di cuore a 
tutti i nostri dirigenti, ai consiglieri 
comunali e ai candidati che han-
no dato il massimo. Rafforzeremo 
ulteriormente la squadra di Forza 
Italia. Avanti!”



San Barnaba

6

musicale dell’I.C. Marino Cen-
tro Plesso Carissimi, presso 
il Cortile di Palazzo Colonna 
hanno dato vita al Concerto 
“Orchestra giovanile G. Ca-
rissimi”, mentre poi è stata la 
volta della “Passeggiata mu-

D’Oro che ha sfilato durante 
la processione pomeridiana. 
Nel pomeriggio presso Corso 
Trieste, è stato possibile visi-
tare la mostra di pittura “Ma-
rino Città d’Arte”, a seguire 
gli alunni del corso a indirizzo 

Il Sindaco Stefano Cecchi con il Consigliere metropolitano Nicola Marini e il Consigliere regionale 
Micol Grasselli

artedì 11 giu-
gno è tornato 
l ’ a p p u n t a -
mento tanto 
atteso per 

celebrare San Barnaba Apo-
stolo, compatrono di Marino 
insieme a Santa Lucia il 13 
dicembre. Un programma di 
festeggiamenti in onore del 
Santo che ha visto diverse 
iniziative oltre al tradizionale 
cartello religioso con la solen-
ne celebrazione eucaristica 
nella Basilica di San Barnaba 
Apostolo presieduta da Sua 
Eccellenza Monsignor Vin-
cenzo Viva, Vescovo della 
Diocesi di Albano e, a seguire, 
la storica processione con la 
Reliquia del Santo alla quale 
hanno preso parte come da 
tradizione anche le Confrater-
nite e il Concerto Filarmonico 
“Enrico Ugolini”.
Nella giornata dell’11 ci sono 
state le principali attività a 
partire dalla cultura con il 
concorso di pittura “Scorci 
di Marino” – MarinoArt pres-
so la Sala Lepanto, realizzato 
dall’Associazione Tantrapop. 
Nell’Aula Consiliare di Palazzo 
Colonna, si è tenuta invece la 
cerimonia dell’Albo D’Oro per 
gli atleti campioni nel 2023 
e l’istituzione della Squadra 

M
di Annalisa Petricone

Martedì 11 giugno si è celebrato il Patrono di Marino
SAN BARNABA APOSTOLO



San Barnaba
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sicale” che è partita da Villa 
Desideri a cura del Concerto 
Filarmonico “Enrico Ugolini”. 
Il corteo istituzionale è stato 
accompagnato nella Basili-
ca dal Dono dello Stendardo 
a cura dell’Associazione Arte 
e Costumi marinesi. Dopo le 
celebrazioni religiose, si è te-
nuta in Piazza San Barnaba la 
premiazione del Concorso di 
Pittura estemporanea “Scorci 
di Marino” e il concerto Art& 
Jazz Band, a cura dell’Asso-
ciazione Europa Musica che 
ha chiuso la lunga giornata di 
festeggiamenti.
“Le celebrazioni per il Santo 

Il saluto tra il Sindaco Stefano Cecchi e il Vescovo di Albano Vincenzo Viva



San Barnaba
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sempre molto apprezzato”.
Il Vicesindaco e Assessore 
allo Sport Sabrina Minucci ha 
aggiunto: “San Barnaba è la 
ricorrenza che tutti noi mari-
nesi sentiamo forte nel cuore 
e quale occasione migliore per 
festeggiare sotto la protezio-
ne del Santo i nostri campio-
ni dell’Albo d’Oro che si sono 
distinti per meriti importanti 
nel 2023. Novità assoluta è 
stata l’istituzione della Squa-
dra d’Oro composta da tutte 
le nostre eccellenze sportive 
che da quest’anno hanno sfi-
lato durante la processione a 
rappresentare l’impegno verso 
la nostra città”.
Queste le parole del Sindaco 

Stefano Cecchi: “San Barnaba 
è il nostro Patrono e insieme 
a Santa Lucia rappresentano 
i due fondamenti della no-
stra comunità. Una forte ra-
dice che si rinnova ogni anno 
nel ripetersi delle nelle nostre 
tradizioni, con le celebrazioni 
religiose, la festa, i momenti 
conviviali della comunità. Rin-
grazio tutti coloro che parteci-
pano attivamente all’organiz-
zazione di questa importante 
ricorrenza per non perdere nel 
tempo ciò che ci rappresenta, 
la nostra fede e quello che ab-
biamo il dovere di tramandare 
nei sentimenti di appartenenza 
alle giovani generazioni”.

Patrono si sono ovviamen-
te concentrate nella giornata 
dell’11 giugno ma già qualche 
giorno prima abbiamo avuto 
modo di entrare in un’atmo-
sfera di raccoglimento con la 
presentazione del libro sulla 
figura di Monsignor Grassi che 
ha toccato le parrocchie del 
territorio per concludersi pro-
prio presso la Basilica di San 
Barnaba. Anche quest’anno 
abbiamo ammirato l’allesti-
mento dei drappi su Corso 
Trieste che sono tornati a far 
parte della nostra tradizione 
sottolineando la solennità di 
questo importante appunta-
mento sentito da tutti i citta-
dini” – è stato il commento 
dell’Assessore al Turismo e 
Spettacolo Roberta Covizzi.
L’Assessore alla Cultura Pa-
mela Muccini ha sottolineato: 
“Immancabile durante que-
sto importante appuntamento 
è stato il rapporto con l’arte 
rappresentata dal concorso 
artistico che ha attraversato 
i vicoli del centro storico e la 
mostra di pittura e fotografia 
‘Marino Città d’Arte’, mentre 
dal 7 giugno è stato possibile 
assistere presso il Museo Ci-
vico all’esposizione della ras-
segna dal titolo ‘Visioni Evo-
cative’. Anche la musica ha 
trovato spazio con il solenne 
concerto nella Basilica di San 
Barnaba di sabato 8 e marte-
dì 11 in Piazza San Barnaba è 
stata la volta di una voce uni-
ca che ha concluso la giorna-
ta dei festeggiamenti, un mo-
mento unico, ricco di emozioni 



San Barnaba
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abato 8 giugno, 
presso la Basilica di 
San Barnaba Apo-
stolo si è tenuto il 
Festival Diocesano 

di Musica Sacra con il “Con-
certo a San Barnaba” dove 
è stata eseguita la “Grande 
Messa” in Do minore K427 di 
Mozart per soli, doppio coro 
e orchestra. Il concerto, rea-
lizzato dal Comune di Marino 
assieme alla Diocesi di Albano 
ed eseguito dall’Accademia 
Filarmonica Europea, è stato 
patrocinato dal Consiglio Re-
gionale del Lazio e ha visto 
la partecipazione dell’Ammi-
nistrazione comunale. La di-

S
di Annalisa Petricone

Grande evento artistico presso la Basilica San Barnaba Apostolo
“CONCERTO A SAN BARNABA”

sibilità di assistere ad un con-
certo di tale spessore artistico 
e musicale. A nome di tutta 
l’Amministrazione, ringrazio la 
Diocesi di Albano, nella figu-
ra di S.E.R. Mons. Vincenzo 
Viva, per averci permesso la 
realizzazione di questa tappa 
del Festival Diocesano nella 
bellissima cornice della no-
stra Basilica di San Barnaba 
Apostolo, proprio in occasio-
ne dei festeggiamenti in ono-
re del nostro Santo Patrono”.

rezione artistica dell’evento 
è stata del M° Ernesto Celani 
e la sinfonia è stata eseguita 
dal I Soprano Hyunye Kim, 
dal II Soprano Maria Ratkova 
Tedeschi, dal Tenore Matteo 
Sartini e dal Basso Ferruccio 
Finetti. Il coro “International 
Opera Choir” è stato diretto 
dal M° Giovanni Mirabile e 
Francesco Maria Silvagni è 
stato il Direttore dell’Orche-
stra dell’Accademia Filarmo-
nica Europea.
Sull’evento l’Assessore alla 
Cultura del Comune di Mari-
no, Pamela Muccini ha dichia-
rato: “Siamo davvero molto 
onorati di aver avuto la pos-

Il Vice Sindaco Sabrina Minucci e l’Assessore alla Cultura Pamela Muccini durante il concerto
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i è svolto lo scor-
so 18 giugno, nella 
Sala Consiliare di 
Palazzo Colonna, 

l’evento organizzato dal Comu-
ne di Marino per celebrare gli 
80 anni dalla proclamazione a 
Sindaco di Marino del Servo di 
Dio Zaccaria Negroni. 
Attraverso un percorso di im-
magini e documenti unici, è 
stata ripercorsa la storia di 
questi 80 anni, a partire dal 18 
giugno del ’44, anno della no-
mina.
Un lungo viaggio nella storia 
della Città in cui ricordi, aned-
doti e foto storiche, hanno per-
messo ai presenti di vivere un 
emozionante percorso fatto di 
esperienze umane e scelte che 
hanno caratterizzato la Marino 
di oggi. 
Insieme al primo cittadino Ste-
fano Cecchi, alcuni dei già 
Sindaci che negli anni si sono 
susseguiti come l’on. Giulio 
Santarelli, l’on. Fabio Deside-
ri, Ugo Onorati e l’on. Adria-
no Palozzi insieme ai familiari 
giunti in rappresentanza di tut-
ti coloro che non ci sono più, 
a cui è stata consegnata una 
pergamena commemorativa a 
ricordo dell’anniversario. Nei 
prossimi giorni sarà inoltre di-
sponibile un video a racconto 

S
di Annalisa Petricone

Grande successo per l’80° anniversario della proclamazione a Sindaco del 
Servo di Dio

ZACCARIA NEGRONI

nito, in un unico luogo, la storia 
della nostra Marino per essere 
raccontata da chi, come Gianni 
Cardinali, ha vissuto quegli anni 
accanto a Zaccaria Negroni. 
Anni difficili nei quali la comu-
nità è risorta dalle macerie dei 
bombardamenti, dalla guerra. 
Una città che ha rafforzato la 
sua identità e le sue radici at-
torno alla sua guida, un passo 
alla volta, fino ad oggi. Ringra-
zio tutti coloro che hanno preso 
parte all’iniziativa con lo spirito 
di condividere una pagina di 
storia della Città”.

della manifestazione, per rivi-
verne i momenti più salienti.
Il sindaco Stefano Cecchi ha 
sottolineato: “Questo evento è 
stato un importante passaggio 
storico ripercorso insieme a 
chi, come me, ha avuto l’one-
re e l’onore di guidare la Città 
di Marino con un unico obietti-
vo comune, il bene della Città, 
così come cerco di fare oggi, 
ripercorrendo le orme di Zac-
caria Negroni e facendo del no-
stro meglio come Amministra-
zione. Un momento davvero 
molto emozionante che ha riu-

Zaccaria Negroni

L’Amministrazione comunale durante l’evento
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Ferroviaria Italiana per l’impor-
tante progetto di rifunzionaliz-
zazione e adeguamento della 
fermata di Santa Maria delle 
Mole e delle aree esterne. Tra 
i principali interventi una nuova 
connessione grazie all’accesso 
diretto dal parcheggio in piazza 
Albino Luciani, la realizzazione 
di una rampa di collegamento 
alla fermata e il prolungamen-
to della banchina, oltre alla ri-

qualificazione dell’accesso da 
viale della Repubblica. Inoltre, 
nel progetto è prevista una 
velostazione, il potenziamen-
to dei percorsi pedonali, un 
miglioramento complessivo 
dell’accessibilità di stazione, 
del decoro e della sicurezza. È 
in avvio l’iter autorizzativo a cui 
seguiranno le attività negoziali. 
L’avvio cantiere è previsto per 
il secondo semestre del 2025”.

i è tenuto giove-
dì 23 maggio a 
Palazzo Colonna 
l’incontro tra la 
Direzione RFI e 

l’Amministrazione comunale 
per pianificare l’intervento che 
riguarderà la stazione ferrovia-
ria di Santa Maria delle Mole.
Queste le parole del Sindaco 
Stefano Cecchi: “Ho incontra-
to la Direzione Stazioni di Rete 

S
di Anna Paola Polli

L’incontro a Palazzo Colonna con la Direzione di RFI

STAZIONE DI SANTA MARIA
DELLE MOLE

Il progetto della stazione ferroviaria di Santa Maria delle Mole
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giunti, per questo non posso 
che ringraziare tutti, uno per 
uno, compresi coloro che, per 
diversi motivi, non ne fanno 
più parte”.
Una politica diversa, quella 
del “Decentramento”, dove 
la condivisione e lo scambio 
reciproco di momenti di gio-
ia, dolore, sconfitte, vittorie 
hanno colorato e arricchito 
ogni attimo vissuto insieme. 
Giorni, mesi e anni nei quali il 
nome del gruppo non è cam-
biato così come il suo leader.
Oggi la lista civica “Costruia-
mo il Decentramento” vanta 
più di 100 membri e, dopo l’e-
lezione a Sindaco di Stefano 
Cecchi, un nuovo coordina-
tore, Alessandro Arezio, sta 
portando avanti il lavoro con 
tante attività.
Tra queste il “Diciamolo in 
Festa”, nata nel 2018 per 
festeggiare il quindicesimo 
anno di attività della lista, ma 
che è poi diventata una gior-
nata dedicata al divertimento. 
Quest’anno la data è fissa-
ta per domenica 30 giugno 
allo Stardust Sporting Center 
a Frattocchie con tantissi-
me attività e tornei, a partire 
dalla mattina, che dureran-
no per l’intera giornata e un 

programma molto ricco con 
l’estrazione finale dei numeri 
vincenti per la sottoscrizione 
a premi.  
“Questa giornata – spiega 
con orgoglio  Stefano Cec-
chi – non è solo un’occasione 
per festeggiare il compleanno 
della nostra lista, ma anche un 
momento aperto a tutti dove 
la politica diventa comunica-
zione e aggregazione, oltre 
che un’ottima occasione per 
praticare vari sport, un pani-
no in compagnia, per ballare, 
cantare e vivere insieme musi-
ca e divertimento. Aspettiamo 
i ragazzi, i bambini, i nonni, le 
famiglie, è una gioia vederli 
divertirsi tutti insieme”.

el maggio del 
2003 faceva il 
suo primo “in-
gresso” nelle 
compet i z ion i 

elettorali marinesi la lista ci-
vica “Costruiamo il Decen-
tramento”, un gruppo umano 
guidato da Stefano Cecchi, 
oggi Sindaco di Marino, nato 
con il desiderio di essere pre-
sente e attivo “nel e per” il ter-
ritorio. Un insieme di persone 
pronte ad aiutarsi l’una con 
l’altra ma anche a condivide-
re momenti di convivialità. 
A distanza di 21 anni questa 
realtà è cresciuta ed è arriva-
ta, coesa e con orgoglio, in-
sieme ad altre formazioni po-
litiche, al traguardo di portare 
il suo fondatore a diventare 
Primo cittadino di Marino. 
“Insieme agli altri abbiamo 
sempre avuto il desiderio di 
occuparci della cosa pubblica 
e aiutare il prossimo – raccon-
ta Stefano Cecchi – ed è que-
sto lo spirito con il quale ho 
inteso raccogliere l’invito ad 
attivarmi in politica, cercando 
di coinvolgere amiche e ami-
ci che hanno sposato questa 
missione. Tanti fanno ancora 
parte della lista e in molti, nel 
corso degli anni, si sono ag-

N
Parla Stefano Cecchi, leader e fondatore della lista
“COSTRUIAMO IL DECENTRAMENTO”

di Annalisa Petricone

L’edizione 2023 del “Diciamolo in Festa”



i è tenuta venerdì 
21 giugno, pres-
so le Scuderie 
Aldobrandini di 
Frascati, la ce-

rimonia di premiazione per 
l’iniziativa “Accendi il tuo 
Comune 2023” organizzata 
da ANCI Lazio. Per l’ANCI 
presenti il Presidente, Ric-
cardo Varone e il Segretario 
Generale Giuseppe De Ri-
ghi, oltre al Vice Presidente, 
Gianluca Quadrini e al com-
ponente del Direttivo Marina 
Battisti.
Il Comune di Marino, presen-
te con il Sindaco Stefano 
Cecchi, che ha ritirato il pre-
mio, ha ricevuto una Menzio-
ne Speciale per aver presen-
tato una fotografia di grande 
impatto artistico e aver così 
condiviso, mostrato e valo-
rizzato la bellezza del proprio 
Comune e aver dato lustro a 
tutto il territorio laziale.
Durante la cerimonia, è sta-
to anche presentato il nuovo 
logo dell’ANCI Lazio che, at-
traverso una rielaborazione 
del precedente logo, si pone 
l’obiettivo di descrivere il 
territorio e le sue peculiari-
tà quali cultura, ambiente e 
produttività. 

di Anna Paola Polli

Menzione speciale al Comune di Marino

ACCENDI IL TUO COMUNE

S

Cultura e Territorio
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Sociale e Territorio

di Annalisa Petricone

zione Comunale per illustrare 
i lavori di ristrutturazione che 
saranno effettuati grazie al fi-
nanziamento di € 450.000,00.
Questo il commento del Sin-
daco Stefano Cecchi: “Si 
tratta di un intervento di ri-
qualificazione di un comparto 
edilizio A.T.E.R. molto impor-
tante. Da tempo attendevamo 
la realizzazione di questi lavori 

dando così una risposta con-
creta dopo anni di attesa. Rin-
grazio l’A.T.E.R. nella persona 
del Direttore generale Remo 
Pisani per la disponibilità mo-
strata. Abbiamo incontrato la 
popolazione con la partecipa-
zione dell’Azienda Territoriale 
per l’Edilizia Residenziale per 
illustrare tutti gli interventi in 
programma”. 

artedì 4 giu-
gno si è tenu-
to un incon-
tro pubblico 
presso il piaz-

zale antistante le case po-
polari A.T.E.R. in Via Giorgio 
Amendola a Frattocchie, alla 
presenza del Direttore Gene-
rale Remo Pisani, dei tecnici 
A.T.E.R. e dell’Amministra-

M
Illustrati i lavori di ristrutturazione
ATER VIA AMENDOLA

L’Amministrazione comunale insieme ai dirigenti e tecnici Ater

L’intervento del Sindaco Stefano Cecchi



i è svolto vener-
dì 31 maggio 
presso la scuo-
la primaria “A. 
Silvestri” dell’I-

stituto Comprensivo Primo 
Levi a Castelluccia l’evento 
conclusivo del progetto sul-
la legalità. Gli alunni hanno 
presentato e spiegato il si-
gnificato dei loro disegni, 
alla presenza del corpo do-
centi, delle forze dell’ordine 
e dell’Associazione “Libera”, 
che dal 1995 si batte per 
sconfiggere le mafie e pro-
muovere la giustizia. Presen-
te anche il Sindaco Stefano 
Cecchi, accompagnato dai 
Consiglieri comunali Paola 
Testi e Vincenzo Amato.
Il Primo cittadino ha dichia-
rato: “Faccio i complimenti 
agli alunni e ai loro insegnan-
ti per l’impegno profuso in 
questo progetto di assoluta 
attualità. Diffondere la cultu-
ra della legalità è fondamen-
tale ed è giusto partire dalla 
scuola, che ogni giorno svol-
ge un lavoro fondamentale 
per la crescita e l’educazione 
dei nostri ragazzi. Lavorare 
al bene comune non è facile, 
come sottolinea il sacrificio 
di tante persone coraggiose 
come Falcone e Borsellino 
che hanno sempre promosso 

di Ludovico Castaldi

Gli alunni della scuola “Silvestri” hanno presentato i lavori conclusivi
PROGETTO LEGALITÀ

S

i principi di giustizia e legali-
tà. Il nostro compito è quello 
di seguire le loro orme colla-
borando insieme: istituzioni, 

forze dell’ordine, scuole e 
soprattutto come singoli cit-
tadini”.

Scuole e Territorio
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Il Sindaco Stefano Cecchi durante il suo intervento
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Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

Arriva l’estate e con lei
il pericolo dei FORASACCHI

forasacchi hanno una forma 
lanceolata, sono conosciuti 
come spighe, in effetti sono 
l’inflorescenza di alcune gra-
minacee, che si trovano co-

munemente nei campi e nei prati. Si trova-
no facilmente in primavera e soprattutto in 
estate, stagioni queste in cui sono maggior-
mente pericolose. Rappresentano un vero e 
proprio pericolo per i nostri amici a quattro 
zampe, riescono a viaggiare nell’organismo 
del cane colpito, per poi fermarsi nelle più 
svariate regioni anatomiche.

Le zone del cane che possono essere le 
più colpite sono:
1.ORECCHIE – sono le più delicate, il fo-
rasacco può causare infezioni, gonfiore, 
dolore e potenziali danni al timpano. Il cane 
terrà la testa inclinata dalla parte interessa-
ta, scuoterà ripetutamente e sarà irrequieto.

I 2.TARTUFO (naso) – se si introduce nella 
cavità nasale può provocare starnuti persi-
stenti, secrezioni nasali, fino ad arrivare al 
sanguinamento e in casi molto gravi difficol-
tà respiratorie.
3. PELLE – fate molta attenzione perché si 
possono nascondere tra le dita delle zampe, 
nelle ascelle e nell’area inguinale e possono 
causare infiammazioni, ascessi, infezioni e 
dolori
4. OCCHI – irritazioni, congiuntiviti e anche 
infezioni oculari, sono le brutte conseguen-
ze quando entra in un occhio.
5. BOCCA – in questo caso il forasacco 
può incastrarsi nelle gengive, nelle tonsille 
o nella gola, causando irritazione e tosse. È 
importante ispezionare regolarmente il cane 
specialmente dopo le passeggiate in zone 
erbose. 
Se si sospetta che il forasacco si sia de-
positato nel corpo del vostro cane è fon-
damentale consultare immediatamente un 
veterinario per rimuoverlo e prevenire com-
plicazioni. Tale procedura va eseguita con il 
paziente in anestesia totale.
Il consiglio che vi posso dare è di tenere il 
cane al guinzaglio per evitare le zone con 
erba alta. Tenere il pelo corto e controllarlo 
ogni volta che si rientra dalla passeggiata, 
in modo da ridurre la probabilità che queste 
piccole spighe si possano impigliare e farci 
finire dal medico veterinario.
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 “Gratta un cane sulla pan-
cia e troverai un lavoro fisso”                           

cit. (Franklin P. Jones)  



taglia piccola

Arturo 1/11/2019

19

Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media
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XXII Anniversario

i è tenuta giovedì 
13 giugno la ce-
rimonia di com-
memorazione in 
memoria del Vice 

Brigadiere dei Carabinieri San-
dro Sciotti, Medaglia d’Oro al 
Valor Militare, che il 13 giugno 
di ventidue anni fa venne fe-
rito mortalmente nel tentativo 
di sventare una rapina in un 
istituto di credito nei pressi di 
Piazza Palmiro Togliatti a San-
ta Maria delle Mole.
Il ricordo si è aperto con la 
Santa Messa presso la Par-
rocchia della Natività della 
Beata Vergine Maria a Santa 
Maria delle Mole, presiedu-
ta dal Cappellano Militare dei 
Carabinieri Don Donato Pal-
minteri e dal Parroco Don Je-
sus Grajeda.
A seguire, dopo gli onori mili-
tari, alla presenza della vedova 
Claudia, dei figli Dario e Diana, 
del Sindaco Stefano Cecchi, 
accompagnato dall’Ammini-
strazione comunale, del Co-
mandante Provinciale dei Ca-
rabinieri di Roma il Generale 
Marco Pecci, del Comandan-
te del Gruppo Carabinieri di 
Frascati il Colonnello Alberto 
Raucci, del Comandante della 
Compagnia Carabinieri di Ca-
stel Gandolfo il Maggiore Davi-
de Acquaviva, del Comandan-

S
di Anna Paola Polli

Cerimonia di commemorazione a Santa Maria delle Mole
VICE BRIGADIERE SANDRO SCIOTTI

te della Stazione Carabinieri di 
Santa Maria delle Mole il Luo-
gotenente Marcello Michienzi, 
del Comandante della Stazio-
ne Carabinieri di Marino il Luo-
gotenente Simmaco Vigilante, 
dei rappresentanti del Com-
missariato Polizia di Stato di 
Marino, del Comandante del 
Gruppo Guardia di Finanza di 
Frascati la Maggiore Teresa 
Marchesano, del Comandante 
della Polizia Locale di Marino 
Giulio Bussinello, del Procura-
tore di Velletri Giancarlo Amato 
e dell’Associazione Naziona-
le Carabinieri in Congedo di 
Santa Maria delle Mole, insie-
me alle altre rappresentanze 
militari e civili, è stata deposta 
una corona d’alloro ai piedi 
della stele in Piazza Togliatti, 
proprio dove nel 2002 Sciotti 
fu assassinato.

Questo il commento e il ricor-
do del Sindaco Stefano Cec-
chi: “Mi stringo come sem-
pre al dolore della famiglia 
di Sandro Sciotti, alla moglie 
Claudia, ai figli Dario e Diana, 
che hanno perso una persona 
a loro cara, che non dimenti-
cheranno mai, così come non 
lo dimenticheremo noi, perché 
è proprio grazie alle persone 
come Sandro che è possibile 
affrontare i momenti di diffi-
coltà. Vorrei che l’applauso a 
Sandro venga esteso a tutte le 
forze dell’ordine oggi presenti 
per l’impegno e la professio-
nalità che ogni giorno mettono 
per garantire la nostra sicurez-
za. Il sacrificio di Sandro deve 
essere sempre ricordato, per 
continuare a valorizzare le idee 
e i valori per i quali ha dedicato 
tutta la sua vita”. 

Il Sindaco Stefano Cecchi con il Generale Pecci, il Procuratore Amato e la vedova Claudia
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“LABORATORIO RINASCITA”

rianna Esposito 
è la nuova coordi-
natrice di “Labora-
torio Rinascita”, la 
lista civica che nel 

2021 ha partecipato alle ele-
zioni amministrative di Marino, 
appoggiando l’attuale Sindaco 
Stefano Cecchi, e riuscendo 
ad esprimere un Consigliere 
comunale con Fabiola Minuc-
ci e la nomina a Vicesindaco 
e Assessore con deleghe allo 
Sport e ai Servizi Sociali di Sa-
brina Minucci. Esposito pren-
de il posto di Stefano Pucci. 
La presentazione è avvenuta 
martedì 28 maggio nella Sala 
Lepanto di Marino, dove era-
no presenti il Primo cittadino 
Stefano Cecchi, il Vicesindaco 
Sabrina Minucci, alcuni Consi-
glieri comunali e Assessori, il 
coordinatore della coalizione 
“Evviva Marino 2021” Giaco-
mo Moianetti e tanti cittadini 
marinesi.
Arianna Esposito, da sempre 
impegnata attivamente in poli-
tica, si è detta particolarmente 
emozionata per la grande par-
tecipazione e l’affetto di tutti 
coloro che erano presenti, ma 
anche di chi con un semplice 
messaggio o una telefonata 
ha manifestato stima nei suoi 
confronti. Una dimostrazione 
vera, reale e sincera, che iden-

A
di Annalisa Petricone

Arianna Esposito è la nuova coordinatrice della lista civica

Politica e Territorio

tifica Arianna Esposito con la 
sua comunità e la rende anco-
ra una volta presente per dare 
un senso di continuità alla sua 

attività politica sul territorio. 
Giungano a lei gli auguri di 
buon lavoro da tutta la reda-
zione del “Diciamolo”.     



2222

 “NOI MODERATI”

lessandro Lioi è 
il nuovo commis-
sario cittadino di 
“Noi Moderati”, 
partito di Mauri-

zio Lupi di orientamento 
centrista nato nel 2022 per 
le elezioni politiche in Ita-
lia di quell’anno all’interno 
della coalizione di centro-
destra. 
Lioi ha ricevuto la nomina 
ad aprile scorso dal com-
missario provinciale di 
Roma Paolo Toppi, al fine 
di coordinare l’attività del 
movimento politico sul ter-
ritorio di Marino. 
Da tempo molto attivo nel-
la vita politica marinese, 
nel 2012 inizia la sua atti-
vità socio-politica sul terri-
torio in qualità di Presiden-
te del Gruppo Civico Santa 
Maria delle Mole, batten-
dosi contro l’inquinamento 
acustico e ambientale pro-
dotto dall’aeroporto “Pa-
stine” di Ciampino, che da 
sempre rappresenta il vero 
problema per i residenti di 
Cava dei Selci, Santa Ma-
ria delle Mole e Frattoc-
chie. 
Con il passare degli anni 
il suo movimento politico 
prende forma fino a tra-
sformarsi nella lista civica 

A
Alessandro Lioi nominato commissario cittadino del partito di Lupi

Politica e Territorio

“Emergenza Ambiente”, 
che nel 2021 ha contribu-
ito al successo di Stefano 
Cecchi alle elezioni am-
ministrative del Comune 
di Marino all’interno della 
coalizione “Evviva Marino 
2021”. 
Ex Commissario del Corpo 
Forestale dello Stato, Lioi 
è da sempre molto attento 
alle tematiche ambientali, 
per le quali sta cercando di 
sviluppare un progetto da 
diffondere in tutte le scuole 
primarie di Marino in colla-
borazione con l’Ammini-
strazione comunale.  Il suo 
impegno per il territorio lo 

vede molto attento, fatti-
vo e collaborativo anche 
nella importante questione 
relativa alla stazione ferro-
viaria di Santa Maria delle 
Mole, tema molto a cuore 
del Sindaco Stefano Cec-
chi che, di recente, è sta-
ta oggetto di un incontro 
al Comune di Marino con i 
dirigenti di Rete Ferroviaria 
Italiana per discutere dei 
molto attesi interventi mi-
gliorativi. 
Auguri da tutta la redazio-
ne del “Diciamolo” per il 
suo nuovo incarico.

di Anna Paola Polli
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Sport e Territorio

L’Amministrazione comunale presente al campo Ferraris

Il Vice Sindaco Sabrina Minucci con il Presidente Massimo De Nicola

“GIOCO LIBERO”

i è tenuto nelle gior-
nate di giovedì 16 e 
venerdì 17 maggio 
l’evento dal titolo 
“Gioco Libero”, l’i-

niziativa organizzata dalla ASD 
Marino Calcio con la collabo-
razione dell’Università degli 

S
di Anna Paola Polli

Grande successo per l’evento sportivo a favore dei più giovani

Studi di Cassino e il patrocinio 
del Comune di Marino. La ma-
nifestazione ha visto la grande 
partecipazione degli alunni del-
le scuole primarie del territorio 
che si sono dati appuntamen-
to al campo “Attilio Ferraris” a 
Santa Maria delle Mole e allo 

stadio comunale “Domenico 
Fiore” a Marino dove hanno po-
tuto esprimere, all’interno di un 
contesto controllato dai loro in-
segnanti e da operatori del set-
tore sociale, la libertà di azione 
attraverso il gioco.
Insieme al Presidente della 
Marino Calcio e ideatore del 
progetto Massimo De Nicola, 
erano presenti il Vice Sindaco 
Sabrina Minucci e l’Asses-
sore alla Pubblica Istruzione 
Pamela Muccini, che hanno 
dichiarato: “E’ stato bello ve-
dere tanta partecipazione e il 
modo di relazionarsi di questi 
bambini attraverso la potenza 
educativa e sociale del gioco. 
Il nostro ringraziamento va alle 
scuole del territorio che han-
no aderito con entusiasmo a 
questo progetto, che nasce da 
un’idea di Massimo De Nicola e 
della Marino Calcio, attraverso 
il quale è stato possibile mette-
re i bambini nella condizione di 
giocare come quando si stava 
in strada, dando loro un’alter-
nativa alle abitudini giornaliere 
di oggi, come la playstation o 
gli smartphone, e cercando di 
favorire la comunicabilità tra di 
loro e la socializzazione. Si trat-
ta di un esperimento che ci ha 
dato tanta soddisfazione e che 
sicuramente ripeteremo anche 
il prossimo anno”.
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Cultura e Territorio

“MONSIGNOR GRASSI”

i è concluso il ci-
clo di incontri per 
la presentazione 
del libro “Monsi-
gnor Grassi uomo 

di Dio e dono alla Chiesa” 
scritto da Suor Beatrice 
Okwara, segretaria e archi-
vista dell’Istituto Piccole Di-
scepole di Gesù organizzati 
dall’Associazione “Insieme 
per lo Sviluppo” con il Pa-
trocinio del Comune di Ma-
rino.

Venerdì 7 giugno presso 
la Basilica di San Barnaba 
Apostolo, alla presenza del 
Sindaco Stefano Cecchi, si è 
tenuto l’evento conclusivo 
del lungo percorso di sco-
perta della figura del Monsi-
gnor Grassi che ci ha accom-
pagnato in questi mesi alla 
presenza dell’autrice Suor 
Beatrice Okwara, dell’Aba-
te Parroco della Basilica di 
San Barnaba Apostolo, Don 
Faustino Cancel, del Cava-
liere Franco Iacobini, proni-
pote di Mons. Grassi, dello 
storico Ugo Onorati e del 
Vicario Giudiziale di Albano 
Don Andrea De Matteis.

Il Sindaco di Marino, Stefa-
no Cecchi, a riguardo ha di-

S
L’evento conclusivo nella Basilica San Barnaba Apostolo

chiarato: “La figura di Mon-
signor Grassi è un esempio 
per tutti noi, un uomo che è 
stato anche guida spirituale 
di Zaccaria Negroni, dando 
alla Città di Marino due punti 
di riferimento imprescindibili 
proprio durante gli anni più 
difficili. Ringrazio tutti colo-
ro che si sono prodigati con 

impegno per celebrare la 
sua memoria portando que-
sto evento in tutte le parroc-
chie del territorio”.

di Annalisa Petricone

Il Sindaco Stefano Cecchi durante il suo intervento



Vicino al cittadino

DICIAMOLO... IN PILLOLE

stata ricordata venerdì 14 giugno la 
Giornata mondiale del donatore di 
sangue, scelta simbolicamente nel 
giorno della nascita di Karl Landstei-

ner, scopritore dei gruppi sanguigni e co-scopri-
tore del fattore Rh. Questa giornata è stata istitu-
ita dall’Organizzazione Mondiale della Sanità nel 
2005, con l’intento di celebrare e ringraziare i do-
natori di sangue di tutto il mondo per l’importanza 
del loro gesto, donare sangue dona vita.
Da Palazzo Colonna è arrivato il commento del 
Vicesindaco e Assessore alla Sanità Sabrina 
Minucci: “La sensibilizzazione su una tematica 
tanto importante come quella della donazione del 
sangue è di fondamentale importanza. Un gesto 
semplice, di grande altruismo, attraverso il quale 
possiamo aiutare a salvare moltissime vite, tra cui 

l marinese Lorenzo Persichini ha vin-
to il Campionato Nazionale Master 
Medium Maschile di ginnastica ritmi-
ca nella specialità della palla. Loren-

zo, che milita nella Polisportiva Università Foto 
Italico A.S.D., ha stupito tutti con una prestazio-
ne fantastica, frutto di una grande preparazione 
atletica e di una grossa passione che nutre da 
sempre per questa disciplina sportiva.
Da Palazzo Colonna sono arrivati i complimenti 
del Vice Sindaco e Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci: “Congratulazioni a Lorenzo e alla sua 
grande prova che gli è valsa il titolo nazionale. 
Impegno e talento hanno consentito a Lorenzo di 
piazzarsi sul gradino più alto del podio, a dimo-

strazione del suo straordinario lavoro, che deve 
essere da esempio per riuscire ad ottenere certi 
risultati. Mi auguro che possa continuare a stupir-
ci anche in futuro con altri grandi successi come 
questo”.

quelle di tantissimi bambini. Sul territorio di Marino 
abbiamo la presenza dell’AVIS e della Croce Ros-
sa punti di riferimento importanti e indispensabili 
per il nostro Comune e di cui intendo ringraziare 
tutti i volontari. Grazie di cuore a tutti i donatori, a 
tutti i volontari, a tutti coloro che rendono possibile 
questo gesto di altruismo e di amore per il prossi-
mo: doniamo sangue, doniamo vita”.

È

I

GIORNATA MONDIALE DEL DONATORE DI SANGUE
Un gesto che può aiutare moltissime persone

GINNASTICA RITMICA MASCHILE
Lorenzo Persichini campione nazionale nella palla
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Protagonisti del territorio

A TU PER TU CON
MARIA TAGLIAFERRI

artedì 21 maggio 
nella Sala Le-
panto si è tenuta 
la presentazione 

del primo libro di Maria Taglia-
ferri “Sulla scena del Crimine – 
il misterioso caso di Via Poma 
un delitto senza colpevoli” edito 
da Diritto Più, che analizza uno 
dei casi di cronaca nera più fa-
mosi e che oggi, dopo 30 anni, è 
ancora senza colpevoli. L’even-
to si è svolto nell’ambito della 
rassegna dei ‘Martedì Letterari’, 
a cura di SOS Maternità e Infan-
zia con il patrocinio del Comune 
di Marino. Maria Tagliaferri, psi-
cologa e criminologa, è anche 
nota a Marino per le sue attività 
come presidente del Comitato 
di quartiere Due Santi del quale 
è presidente ma, forse, non tutti 
sanno che Maria prima di tutto 
è una psicologa e criminologa 
e su questo numero abbiamo 
avuto il piacere di intervistarla 
per parlarci del suo libro.
Maria, perché dopo tanti anni 
il delitto di Via Poma è ancora 
un delitto senza un vero col-
pevole?
“Il caso di Via Poma è un caso 
confuso, complicato, in cui 
sono state coinvolte e accusa-
te diverse persone, dal portiere 
dello stabile, Pietrino Vanacore, 
al nipote di Cesare Valle, Fede-
rico, al fidanzato dell’epoca di 

M
Nella Sala Lepanto presentato il primo libro della psicologa 

Simonetta, Raniero Busco. In 
sostanza sono state svolte male 
le indagini, indagando chi non 
doveva essere indagato”.
Tutto questo per “coprire” 
qualcosa?
“Beh, ci sono due personaggi 
che dovevano essere indagati e 
che alla fine non lo sono stati, 
uno dei due probabilmente era 
il vero colpevole. C’è anche da 
dire che Via Poma 2 pare fosse 
la sede dei servizi segreti e che, 
quindi, vi fosse tutto l’interesse 
nel mantenere nascosta la cosa. 
Ad oggi, purtroppo, è stata chie-
sta l’archiviazione del caso”.
Quello di Simonetta Cesaroni 
è un caso che oggi chiame-
remmo di femminicidio?
“Esattamente. Simonetta Cesa-
roni è stata uccisa con ben 29 
stilettate per il solo fatto di es-
sere donna e non aver ceduto 
all’approccio sessuale del suo 
assassino. Nel 1990 non si par-
lava di femminicidio, ogni morte 
veniva considerata omicidio. È il 

1976 quando la sociologa Diana 
Russell utilizza per la prima vol-
ta il termine femminicidio, ma è 
solo nel 1992 che questo termi-
ne assume il significato che ha 
oggi”.
Il femminicidio è, purtrop-
po, un tema di forte attuali-
tà. Quali sono i consigli che 
possiamo dare per cercare di 
contrastare questo triste fe-
nomeno?
“Se la donna subisce già vio-
lenza è indispensabile chiedere 
aiuto, ad esempio contattando 
il numero antiviolenza e stalking 
1522 o chiedere un intervento 
delle forze dell’ordine. Oltre a 
questo, mi sento di consigliare 
ad ogni donna di non accettare 
fin dal primo momento nessuna 
manifestazione di violenza, per-
ché sicuramente ne seguirà una 
seconda e poi una terza fino ad 
arrivare ad una terribile escala-
tion di brutalità e sopraffazioni 
che possono culminare con il 
femminicidio”. 

di Annalisa Petricone



Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

Dillo TU Donna!
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L’APPARTENENZA

di Ambra Badini

primaria vissuta, questo bisogno può evol-
vere in due grandi dinamiche: ”appartenere 
per” condividere un progetto, un sogno, un 
ideale, che sia amoroso, sportivo, profes-
sionale o politico; o “appartenere contro”, 
ossia riconoscersi in un gruppo per avere 
un’identità netta e sentirsi più forte nell’af-
frontare l’altro. Oggi vediamo una vulne-
rabilità soggettiva esasperata: nella fram-
mentazione attuale delle famiglie e nella 
riduzione della possibilità di appartenere a 
gruppi con ideali positivi, emerge con for-
za un bisogno di appartenenza assoluto 
ed esclusivo, perché il bisogno di sentirsi 
parte di, senza dubbi e senza incertezze, e 
di poter esprimere i desideri primitivi, come 
il potere di vita o di morte, può alimentare 
poi l’adesione a gruppi estremisti. L’appar-
tenenza, quindi, come tutte le dinamiche 
umane presenta non solo il lato luminoso 
cantato da Gaber, ma anche un inquieto e 
inquietante lato oscuro, che dobbiamo im-
parare a riconoscere e controllare innanzi-
tutto “dentro di noi”.

appartenenza è avere gli al-
tri dentro sé. È un’esigenza 
che si avverte poco a poco 
e si fa più forte alla presen-

za di un amore, di un’amicizia, di un lavoro 
o di un sogno. È quella forza che prepara 
al grande salto decisivo che ferma i fiumi e 
sposta i monti, con lo slancio di quei magi-
ci momenti in cui ti senti ancora vivo. Sarei 
certa di cambiare la mia vita se potessi co-
minciare a dire “noi”, così cantava Giorgio 
Gaber nella sua “Canzone dell’appartenen-
za”. È quel vigore che si sente se fai parte 
di qualcosa. “Sentirsi parte di” è uno dei 
bisogni fondamentali di ogni essere uma-
no: si radica nel bisogno di attaccamento 
affettivo che ognuno di noi sperimenta con 
un diverso grado di soddisfazione e gratifi-
cazione emotiva, o di frustrazione nel rap-
porto primario con la mamma o altra figura 
femminile stabile, che sia un punto fermo 
per un bambino come spesso può essere 
la nonna materna. Con il padre, se è capa-
ce di sentimenti profondi, il piccolo speri-
menta due grandi dimensioni dell’essere: il 
bisogno di attaccamento affettivo, che può 
essere altrettanto significativo e formativo 
di quello materno, e a volte persino di più, e 
poi il bisogno di autonomia. Da adolescenti, 
e poi da adulti, il bisogno di attaccamento si 
evolve nel bisogno di appartenenza. Appar-
tenere e dire “noi” non è sempre   positivo 
in sé, anzi, a seconda del tipo di esperienza 

L’
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Protagonisti del territorio

GIOCHI MATEMATICI

rande successo an-
che quest’anno per 
la finale nazionale 
dei Campionati In-

ternazionali dei Giochi Matema-
tici. L’evento, giunto alla 31esima 
edizione italiana e 38esima nel 
mondo, ha visto tremila parte-
cipanti selezionati tra i 45.000 
iscritti, provenienti da tutta Italia, 
che si sono sfidati presso l’U-
niversità “Bocconi” di Milano a 
suon di numeri nella finalissima 
di sabato 25 maggio scorso. 
Tra questi anche il tredicenne 
marinese Federico Canale, stu-
dente della scuola “Ungaretti” 
dell’Istituto Comprensivo Marino 
Centro, che si è posizionato tren-
taduesimo nella categoria C1. 
Federico, passo dopo passo, ha 
saputo affrontare con determi-
nazione e passione un percorso 
molto complicato, sfruttando le 
sue straordinarie capacità, ritro-
vandosi a partecipare alla se-
mifinale di Nettuno nel mese di 
marzo e guadagnandosi la pre-
stigiosa finale di Milano, dove ta-
lento e concentrazione gli hanno 
consentito di portare a casa un 
bellissimo piazzamento. 
Da Palazzo Colonna sono arri-
vate le congratulazioni da parte 
del Sindaco Stefano Cecchi 
e dell’Assessore alla Pubblica 
Istruzione Pamela Muccini: “I 

G
di Ludovico Castaldi

Ottimo piazzamento in finale per 
lo studente marinese Federico Canale

nostri complimenti a Federico 
e alla sua famiglia per questo 
importante risultato – hanno af-
fermato -. La sua passione per 
la matematica, e in generale per 
le materie scientifiche, lo hanno 
portato fino a Milano, parteci-
pando meritatamente a una fi-
nale che lo ha visto ottenere un 
piazzamento di rilievo. Ancora un 
giovane marinese protagonista, 
un territorio il nostro dove gli stu-
denti sanno sempre mettersi in 
evidenza, grazie alla loro bravura 
e a quella dei loro insegnanti, in 

questo caso del plesso ‘Ungaret-
ti’. Avere dei bravi maestri di vita 
è fondamentale per la crescita e 
l’educazione dei nostri ragazzi, 
cosa che gli Istituti scolastici del 
territorio sanno garantire da sem-
pre. In bocca al lupo a Federico 
per il suo futuro e i suoi prossimi 
traguardi”.   
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Protagonisti dello sport

A
di Luca Montevecchi

Grandi risultati per
Giordano Pizzicannella
e Federico Fois

GINNASTICA ARTISTICA

e secondo nella specialità volteg-
gio categoria Allievi A1. Entrambi 
fanno parte della Gymnastic Club 
Marino allenati dal maestro Artan 
Vukatana.
A complimentarsi con i due giova-
nissimi campioni sono il Consiglie-
re comunale Mario Tisei e il Vice 
Sindaco e Assessore allo Sport 
Sabrina Minucci, che hanno sot-
tolineato: “Complimenti a entrambi 
i nostri giovanissimi concittadini 
che hanno dimostrato grande ta-

lento in una disciplina molto dif-
ficile da un punto di vista tecnico 
che richiede tanta concentrazione. 
È una grande soddisfazione per la 
Città di Marino e per la Gymnastic 
Club, palestra che opera sul nostro 
territorio con straordinari risultati. 
Avremo modo di celebrare presto 
Giordano e Federico inserendo i 
loro nomi nell’Albo d’Oro degli at-
leti di Marino. A loro il nostro augu-
rio che la loro carriera sia sempre 
coronata di grandi vittorie”.

ncora successi per i 
nostri atleti di Marino 
ai Campionati Na-
zionali di Ginnastica 
Artistica che si sono 

disputati al Palazzetto dello Sport 
di Rossano Calabro.
Giordano Pizzicannella, otto anni, 
frequenta la terza elementare della 
scuola paritaria “Maestre Pie Ve-
nerini”, ha vinto il titolo assoluto 
di categoria Allievi A1 mentre Fe-
derico Fois, 10 anni, alunno della 
classe quinta della scuola “Sandro 
Pertini”, si è invece classificato 
primo nella specialità corpo libero 
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

Siamo giunti nel primo mese dell’estate meteorologica, periodo non solo di tempo stabile 
con sole e caldo ma talvolta condizionato da temporali pomeridiani o di calore.
Che cos’è un temporale e come si forma? 
Un temporale si forma quando c’è un’intensa attività atmosferica, che porta alla formazio-
ne di nuvole cumulonembi cariche d’acqua. Queste nuvole si sviluppano tipicamente in un 
ambiente instabile dove l’aria calda e umida si alza rapidamente e si condensa, creando 

piogge intense, fulmini, tuoni e raffiche di vento. Durante la formazione di un temporale, l’aria calda e umida 
si innalza rapidamente nella cosiddetta corrente ascendente. Man mano che l’aria si solleva, si raffredda 
e la sua umidità si condensa per formare le nuvole cumulonembi. Queste nuvole crescono verticalmente 
a grandi altezze, creando un ambiente instabile. L’accumulo di energia potenziale nell’aria calda in risalita 
viene rilasciato quando l’umidità si condensa in gocce d’acqua o ghiaccio, generando pioggia o grandine. 
In estate come avvengono queste condizioni? Una situazione tipica e favorevole nell’estate mediterranea 
alla genesi dell’instabilità pomeridiana è sicuramente il passaggio di aria fresca in quota su aria più calda e 
umida presente nei bassi strati. Negli ultimi anni sull’Italia questi fenomeni temporaleschi stanno diventando 
più estremi ma paradossalmente meno frequenti a causa dell’ingerenza del promontorio subtropicale. L’e-
stremizzazione comporta maggiori precipitazioni e fenomeni violenti associati ad alluvioni lampo e capaci 
di scaricare ingenti quantitativi pluviometrici in aree molto ristrette.

Come si forma un temporale – Analizziamo la formazione di un tipico temporale estivo

COME MIGLIORARE NOI STESSIPSICOLOGA

Sono diventata mamma da poco e, nonostante abbia desiderato tantissimo il mio bambino, mi sento inadeguata

Alcune donne, nonostante il forte desiderio di avere un bambino, non appena diventano 
mamme si sentono sbagliate. Se da un lato provano un grande amore per il neonato che 
stringono tra le loro braccia, dall’altro provano un sentimento strano, che quasi non riescono 
a spiegare. Tutto questo porta queste neomamme a sentirsi in colpa perché dall’ambiente 
arrivano dei segnali inequivocabili: sei diventata mamma e per questo devi provare solo gioia. 
E se così non fosse? La nascita di un figlio rappresenta per tutte le donne un evento unico, 

straordinario, ricco di emozioni forti e contrastanti tra loro. La neomamma può provare una gioia intensa e 
assoluta per poi manifestare tristezza, rabbia e ansia. Nei casi più gravi, può sviluppare una vera e propria 
depressione post partum. Questa particolare forma di depressione va distinta dal “baby blue”, che invece 
rappresenta una condizione fisiologica che colpisce una percentuale molto elevate di puerpere. La sinto-
matologia del “baby blue” è più lieve, comprende sbalzi d’umore, pianto, irritabilità e si esaurisce in pochi 
giorni. Per quanto riguarda la depressione post partum, invece, bisogna prestare molta attenzione ai segnali 
d’allarme, così da poter chiedere immediatamente aiuto. Se ti senti molto triste, se hai perso interesse e 
piacere nel fare le attività che svolgevi precedentemente, se ti senti ansiosa, irritabile e ti stanchi facilmente, 
se noti alterazioni nel sonno e nell’alimentazione, se ti senti in colpa e provi vergogna e soprattutto se metti 
in dubbio le tue capacità di madre, sentendoti inadeguata, allora è il momento di chiedere aiuto. Infatti, se 
non curata per tempo, la depressione post partum può sfociare in una condizione ancora più allarmante 
e pericolosa. Questa condizione determina una compromissione del funzionamento globale della donna, 
compromettendo i vari ruoli, principalmente quello di mamma e moglie, fino a quelli sociale e lavorativo. 
Quindi, rivolgiti ad uno specialista e chiedi supporto al partner e ai familiari.

Maria Tagliaferri



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Le disposizioni in materia di contratti di locazione breve sono state introdotte con
l’art. 4 del D.L. 24 aprile 2017, n.50, convertito con modificazioni dalla Legge 21 giugno 
2017n.96.
lI regime delle locazioni brevi è applicabile solo ai contratti stipulati da persone fisiche al di 
fuori dell’esercizio di attività di impresa.
Ne consegue che entrambi i contraenti (locatore e conduttore) devono agire al di fuori dell’e-

sercizio di impresa. Affinché si possa parlare di contratto di locazione breve, l’immobile concesso ni
locazione deve essere ad uso abitativo, ni abbinamento a tale immobile è possibile locare anche una o più 
pertinenze. L’immobile deve essere ubicato in Italia, poiché solo in tal caso i redditi conseguiti assumono la 
natura di redditi fondiari. Con li contratto di locazione breve li soggetto locatore può optare per al cedolare 
secca. In abbinamento all’immobile locato è possibile fornire alcuni servizi aggiuntivi la cui presenza non fa 
venir meno al natura di contratto di locazione breve, e quindi al possibilità di optare per al cedolare secca, 
ad esempio la fornitura di biancheria, li servizio di pulizia dei locali, el utenze, li wi-fi e l’aria condizionata.
Non si può, invece, parlare di contratto di locazione breve se insieme all’immobile vengono offerti servizi 
che non sono strettamente correlati, quali, ad esempio, il servizio di fornitura della colazione o dei pasti, la 
messa a disposizione di un veicolo, visite guidate, servizi di interpretariato, ecc.

È valido l’accordo con cui una persona anziana ceda ad un terzo la nuda proprietà dell’im-
mobile in cambio di cure e assistenza?

Cosa si intende per locazioni brevi? Quali caratteristiche deve avere il
contratto per richiedere l’applicazione della cedolare secca? Si possono fornire anche servizi aggiuntivi?

Tramite il cosiddetto contratto atipico di mantenimento, assimilabile ad un contratto di vita-
lizio improprio, i paciscenti prevedono il trasferimento della nuda proprietà di un immobile a 
fronte dell’obbligo di prestare cure ed assistenza. In buona sostanza, quindi, si ha il trasferi-
mento al beneficiario della nuda proprietà del bene immobile con correlata riserva di usufrutto 
dell’alienante, dietro il corrispettivo obbligo assunto dal cessionario di prestare, a favore di 
quest’ultimo e per l’intero arco della sua vita, assistenza morale e materiale (in generale, una 
serie di prestazioni consistenti non solamente in costi per ospitalità, vitto e abbigliamento, 

ma, in via principale, da prestazioni assistenziali di ogni genere, anche e soprattutto in caso di infermità). Si 
intuisce pertanto, come, trovandoci al cospetto di un contratto oneroso a prestazioni corrispettive, il negozio 
sia valido, e quindi sottenda un interesse meritevole di tutela, a condizione che si caratterizzi per una accen-
tuata aleatorietà, atteso che le prestazioni non sono predeterminate nel loro
ammontare, ma variano nel tempo e secondo i bisogni (anche in ragione dell’età e della salute) del bene-
ficiario. In merito alla comparazione delle prestazioni nel contesto del contratto in parola, l’alea risulta ne-
cessaria quale elemento di incertezza relativa al vantaggio o al sacrificio che deriva dall’adempimento delle 
prestazioni incombenti sui contraenti. Due, in particolare, le questioni reputate dirimenti ai fini della validità 
del contratto: la prima attiene alla sussistenza di una proporzione tra il valore della nuda proprietà trasferita e 
le prestazioni assistenziali promesse; la seconda alla valutazione dell’età avanzata e delle condizioni circa la 
prognosi di salute del vitaliziato (non predeterminabile in termini di durata successiva della vita dello stesso). 
La mancanza anche solo di una delle due si riverbera, pertanto, nel difetto di alea e quindi nella conseguente 
nullità contrattuale.        




